

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan uraian dan pembahasan hasil penelitian, maka penulis dapat menarik kesimpulan terhadap Manajemen di Taman Pendidikan Al-Qur'an Sultan Agung, yang meliputi:

1. Perencanaan di Taman Pendidikan Al-Qur'an Sultan Agung dilakukan oleh direktur dan semua pengurus TPA dengan terlebih dahulu menentukan tujuan pendidikan, visi dan misi kemudian melakukan perencanaan komponen pendidikan yang meliputi kurikulum dan pengajaran yang meliputi (pembuatan kurikulum dan matriks pembelajaran yang kemudian pengajaran menggunakan pendekatan BCMI, Habits Forming dan Hikmah dan Hasanah), tenaga pendidikan meliputi (perencanaan tenaga pendidik baru, mengatur penugasannya dan melakukan pelatihan), kesiswaan/kesantrian meliputi (perencanaan santri baru, pencatatan ketatausahaan santri, bimbingan belajar/ekstrakurikuler dan pencatatan prestasi santri), sarana dan prasarana meliputi (pengadaan, penempatan dan pemeliharaan), keuangan dan pembiayaan meliputi (rencana pemasukan, pencatatan dan laporan pertanggung jawaban) serta hubungan masyarakat yaitu pembuatan program pertemuan/pengajian dengan wali santri.

2. Pengorganisasian di Taman Pendidikan Al-Qur'an Sultan Agung dilakukan oleh Direktur TPA Sultan Agung dengan membuat tugas dan wewenang yang tertuang dalam struktur organisasi. Kemudian Direktur TPA Sultan Agung juga melakukan koordinasi dengan semua bidang dan wali kelas untuk mensinergikan tugas-tugas yang diberikan. Meskipun direktur sudah membagi tugas pada masing-masing personil terdapat penanggung jawab bidang yang kurang maksimal dalam menjalankan tugasnya.
3. Pelaksanaan Taman Pendidikan Al-Qur'an Sultan terangkum dalam beberapa aspek, pertama, kurikulum dan pengajaran, dalam pelaksanaannya dibuat matriks pembelajaran yang diberikan kepada wali kelas yang ada. Kedua, Ketenaga Pendidikan. Dalam pelaksanaan Ketenaga pendidikan TPA ini lebih melakukan pembinaan-pembinaan diantaranya tartil Qur'an, pelatihan Sahadah, pengelolaan kelas dll. Ketiga, Kesantrian/Kesiswaan. Dalam pelaksanaannya pengembangan kesiswaan atau ekstrakurikuler belum berjalan sesuai rencana atau belum terealisasi. Keempat, Sarana dan prasarana. Dalam pelaksanaannya sudah sesuai dengan rencana yaitu dengan memperhatikan kebutuhan di TPA. Kelima, keuangan dan pembiayaan. Keuangan dan pembiayaan di TPA saat ini bergantung kepada SPP dan Infak harian santri sedangkan

pengelolaanya disesuaikan kebutuhan TPA. Keenam, hubungan masyarakat diadakan program pertemuan/pengajian wali santri dan komite TPA dengan pengurus TPA, tetapi dari segi kehadiran hanya 50-60 orang saja dari total kurang lebih 200 wali santri.

4. Pengawasan/evaluasi di Taman Pendidikan Al-Qur'an Sultan Agung dilaksanakan dalam bentuk rapat bersama antara Direktur TPA dengan semua pengurus TPA yang dilaksanakan setiap bulan sekali. Namaun di TPA ini belum memiliki standar evaluasi atau instrumen evaluasi yang baku.

## **B. Saran**

Setelah melakukan penelitian ini, penulis memiliki beberapa saran yang ingin dikemukakan yaitu:

1. Mengingat keterbatasan penulis dalam menyusun dan menulis skripsi ini, maka penulis menyarankan kepada penulis selanjutnya untuk melengkapai dan mengembangkan penelitian ini dari tinjauan lain.
2. Untuk pengorganisasian di TPA Sultan Agung diharapkan membuat tugas dari masing-masing struktur organisasi dalam bentuk dokumen tertulis maupun tidak tertulis, sehingga jelas batasan-batasan tugas dari masing-masing penanggung jawab.
3. Untuk mengevaluasi jalanya pendidikan diharapkan untuk membuat instrumen evaluasi yang baku dan jelas.

4. Program ekstrakurikuler santri, diharapkan untuk dijalankan kembali karena pada tahun ini belum terrealisasikan.

### **C. Kata Penutup**

Puji dan syukur senantiasa terucapkan kepada Allah SWT atas segala limpahan rahmat-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan lancar. Sholawat dan salam senantiasa terucapkan kepada Nabi Muhammad SAW, beserta para keluarganya, sahabatnya dan semoga kita diakui sebagai umatnya. Selanjutnya penulis memohon maaf dengan sebesar-besarnya atas kekurangan dalam penulisan skripsi ini karena keterbatasan kemampuan penulis. Karena skripsi ini masih sangat sederhana maka dengan rendah hati penulis mengharapkan saran dan kritik yang membangun dari skripsi yang dibuat ini. penulis mengucapkan terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu terselesaikannya skripsi ini. Penulis berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan para pembaca umumnya.